Préface à la 3° édition

Le 2 janvier 1969, le procès de Karol Modzelewski et Jacek Kuron a commencé à Varsovie. A vrai dire, il ne s'agit pas d'une première mais d'une récidive : en juillet 1965 les deux militants avaient été condamnés l'un à trois ans, l'autre à trois ans et demi de prison pour avoir écrit une « lettre ouverte au Parti Ouvrier » à la suite de leur exclusion du parti et de son organisation de jeunesse.

Cette lettre, l'un des plus importants documents qui nous soit parvenu d'Europe de l'Est depuis la deuxième guerre, exprime excellemment les raisons et la nature de l'opposition politique des marxistes révolutionnaires à Gomulka et à son

régime.

Parmi les principaux thèmes figurent notamment la nécessité de renverser la bureaucratie polonaise et d'établir un gouvernement fondé sur des conseils ouvriers démocratiquement élus ; la recherche de perspectives internationalistes que la politique des « voies nationales au socialisme » avait depuis longtemps fait oublier.

Relâchés une année avant la fin de leur détention prévue, Modzelewski et Kuron furent à nouveau arrêtés après les im-

portantes manifestations de mars dernier.

Cette fois, on les accuse principalement :

— d'avoir des liens avec le mouvement trotzkiste mondial
et en particulier d'avoir reçu de la IV^e Internationale une ronéo
et des stencils :

- d'avoir formé une organisation dans le but de promou-

voir des manifestations :

— d'avoir préparé les manifestations de mars dans le logement de Modzelewski.

Un mois auparavant une autre série de condamnations avait

été prononcée :

 Seweryn Blumstein, étudiant en économie politique à l'Université de Varsovie : 2 ans et demi de prison ;

Joseph Dasczgewand, étudiant en philosophie : un an et demi :

— Kastrowicki et Tojolski : 1 an. Motifs : action entreprise par des « ratés politiques » « complot germano-sioniste »...!

Quant à Andrzej Duracz, étudiant en histoire, on dut l'acquitter vu l'inconsistance de son dossier.

Mais d'autres charrettes suivront sur lesquelles doivent monter :

- Adam Micknik, étudiant en histoire;

- Henrik Szlavfer, étudiant en économie;

 Barbara Toreniczyk, fille d'un ex-ministre de l'industrie légère :

Alexander et Eugewisz Smolar, assistants en économie.
 Pour mieux les confondre l'on fait appel aux ressources